



# 11月の園だより

令和4年11月1日  
目黒区立菅刈保育園長

秋が深まり、園庭の横の大きな木の葉が風で揺れる様子を見て、「カップおやじが覗いているのかな」と子どもたちが会話をしています。先日、カップおやじからお手紙が届いたので身近に感じているようです。

先日、4、5歳で芋ほり遠足に行きました。バスを降りると一面の芋畑があり、一人ひとりが畝の前に並びました。「掘っていいよ」と声をかけられると、すぐ掘り出す子、周りの様子を見てから始める子と様々でした。そんな中でどうしても手が出せない4歳児の子がいました。「ここに見えるのがお芋だよ」等、声をかけても手が出ません。そんな姿を見ていた友達が「手伝ってあげようか」と声をかけてくれました。「え」とちょっと決まり悪そうにしながらも、「うん」というと、友達はどんどん掘っていきます。大きな芋の姿が見えてきたのですが「ぬけない」と友達が苦戦している姿をみると一緒になって掘り出しました。抜けた時の嬉しそうな表情、そして手伝った友達からは誇らしげな表情が見られました。そこからは自分でどんどん掘り始めていました。困っていることを察知し絶妙なタイミングで声をかけてくれたことで一緒に楽しむことができました。

5歳児クラスは初めての芋ほりでも「手伝って」の声を出さずにあっという間に全部自分たちで掘りきれた姿があり、自分でやりきろうとする意欲の強さを感じました。

お弁当の時、バスの中で嫌いな食べ物クイズを出したことを覚えていた子が「園長先生、嫌いなものは先に食べたほうが良いんだよ。そうすればあっという間に食べられるから」と教えてくれました。誰かが困っていると声をかけ、一緒に考えてくれる子どもたちに、温かな気持ちになりました。日々の生活のかかわりの中で誰かの役にたてる行動がとれることは、これから社会に出ていく子どもたちの大きな原動力になるように思います。沢山ぶつかったり、笑い合ったりしたからこそ、生まれる他者の気持ちの理解がそういった行動につながるのだと確信しました。

運動会では沢山の方に参加していただき、温かい声援をありがとうございました。保護者の方に見てもらい、認められたことで自信となり、次の意欲へと繋がるよう、今月は外遊びを充実していきたいと思えます。

## 《11月の行事予定》

焼きいも会（全園児）

冬の子ども会（0・1・2歳児クラス）

歯科検診（全園児）

身体計測（0・1・2歳児クラス）

身体計測（3・4・5歳児クラス）

避難訓練



## ～一人ひとりの子どもが安心して過ごせる保育園を目指して～ 副園長

すみれ組で最近保育士のそばを離れたがらず、時には泣いて主張を訴える子がいたので、その子が室内で遊んでいる様子を覗いてみました。

バッグにたくさんブロックを詰めたものとポシエットを堤げ、手にはペットボトルのジュースを持っています。ままごとコーナーで手荷物を降ろし、次はお料理のようです。保育士の所に鍋を持っていくので、保育士が「おいしいもの作るのかな」と言うと、少し離れたガス台まで行き、鍋の中のチェーンリングを入れてお料理を始めます。何度か保育士とアイコンタクトを繰り返して、料理が出来上がると真っ先に保育士の所へ持ってきて食べさせてくれました。「おいしいね、ごちそうさま」と言うと、また笑顔を見せていました。

子どもは大好きな大人を起点に、好きな場所に遊びに出かけます。時々振り返って大人を見て、また安心して遊びを続けていきます。この行ったり来たりを繰り返して、安心できる場が広がり、活動範囲を広げていきます。この子が何度も振り返って見せたサインを毎回保育士がキャッチできたので、安心して遊びに戻り、穏やかに遊び続けられたのかなと感じました。子どもたちが日々安心して生活や遊びを営んでいくために、私たち保育士は、子どもが時々見せる「先生、見ててね」のサインを見逃さないように心掛けています。

# 菅刈保育園お散歩マップ（幼児編）

～秋になり、散歩に行く機会が増えてきました～  
 今月は3・4・5 歳児クラスの散歩先での様子を目的地別にご紹介します。菅刈～東山エリアまで幅広く出かけています。



## ① 鉢山公園

くねくね曲がった変わった形のジャングルジムや、らせん状のグルグル滑り台が人気の公園です。少し離れた場所にあります。魅力的な固定遊具で遊びたいという意欲から「早く歩けば、たくさん遊べる」と歩いて向かっています。途中の横断歩道には交番があり、お巡りさんの前で、ちょっと緊張しつつ手を上げて渡っています。 【3歳児】



① 鉢山公園



## ③ 東山公園

公園には大きな芝生のひろばがあり、鬼ごっこをしておのびのび走り回るのが大好きな遊びです。時期によっては草が子どものお腹あたりまでも伸びていることもあり、そんな時は「もういいかい」「もういいーよ」と草に隠れながら遊ぶのも魅力的です。奥に進むと小さな池にはメダカやトンボがいたり、木々の中に入るとドングリや木の実が落ちていたり探索も楽しめます。 【4歳児】

## ④ 貝塚公園

公園の入り口には縄文人の模型があり、いつも「こんにちは」と元気にあいさつしています。公園の真ん中に大きな池が広がっているのが魅力の一つです。黒い大きな鯉がいて「縄文時代からいるのかな」「公園のヌシなんじゃない」と子どもたちは噂しています。夏にはザリガニがいてザリガニ取りを楽しんだり、アメンボなど水の中の生き物を探したりすることも楽しんでいます。池の中に大きな岩があるので、そこを忍者のように「ピョンピョン」と飛び越えて遊ぶのも大好きな子どもたちです。 【5歳児】



④ 貝塚公園



## ② 赤い橋

歩道だけの安全な橋で、立ち止まって「あっちに魚がいた」「白い鳥がいる」など、ゆっくり川の流れる音を聞きつつ観察を楽しめます。橋の入り口には少し不気味な石像があるので“トロルの橋”という愛称もあり、絵本の「だーれーだー俺の橋を渡るのはー」という台詞をマネて、やりとりを楽しむ姿もあります。この橋を渡って菅刈エリアをぐるりと回り散歩先に出かけています。 【3歳児】



② 赤い橋



来月は0・1・2歳児クラス編  
 菅刈保育園周辺エリアの  
 散歩の様子をお伝えします。  
 お楽しみに。